

	Ptas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto. 3 cts.
Id. atrasado. 10

NOTAS DE ARTE

La Exposición Blanes Viale

Hé aquí el tercero y último de los artistas jóvenes que durante largo tiempo permanecieron en el pintoresco, en el delicioso lugar de Pagnera. Gelabert, nuestro estimado pintor, el argentino Bernareggi, y Pedro Blanes, el de la República Oriental, unidos por vínculos de estrecha amistad y de intenso amor á un mismo arte, que adoran locamente, constituyeron un día la obsesión de sus amigos y admiradores por su larga estancia en las encantadoras cercanías de Andraig. Ellos decían que estudiaban, todos pensábamos que laboraban y decidían su porvenir artístico.

Bernareggi y Gelabert, en sucesivas exposiciones, nos ofrecieron su labor preciosa, encanto y sorpresa de nuestro público aficionado. Blanes Viale aparece hoy dominador y triunfante. Su exposición de veintitantos cuadros ha sido un éxito halagador: éxito por lo mucho que á todos gustaban bastantes de sus telas; éxito por lo discutidas que son algunas que revelan la fuerza cerebral de su autor y su potencia como dueño de un arte soberbio.

Yo os diré francamente cuál ha sido la primera impresión recibida delante de la obra de Blanes. El artista uruguayo se ha espiritualizado, en todos sentidos. En la exposición precedente, acaso hayan transcurrido tres ó cuatro años, Blanes aparecía en sus cuadros como poseedor seguro de los conocimientos técnicos que reclama su arte difícil; reproducía con plausible exactitud el modelo, cualquier modelo, elegido sin el mayor detenimiento. Digámoslo de una vez: el color le seducía; al parecer buscaba sólo el recreo de los ojos, la reproducción de la realidad, sin más fin que la imitación servil de la naturaleza. Pintaba, pintaba bien; y pintaría mejor, sin duda, cuando la experiencia viniera en su auxilio, fiel colaboradora de todos los que son constantes, tenaces, hábiles. En su consecuencia, la pintura de Blanes adolecía, para mí, del pecado de la sequedad, de cierta opacidad, de alguna dureza, que es resultado forzoso de un *miétier* no bastante perfeccionado, ó de una absoluta falta de poesía, idealidad ó espiritualización. Este es el nuevo aspecto de la tarea artística de Blanes. En la mayor parte de los cuadros expuestos resalta, no solamente un conocimiento vasto de la profesión, sino un gusto exquisito en la elección del natural, desentrañamiento de lo contemplado hasta llegar á la expresión del alma del paisaje; visión transcendente, sentimentalidad, delicadeza, armonización de lo objetivo con lo subjetivo; la sensación del artista delante del original; el pintor emocionado; la vibración de un temperamento.

Desde este punto de vista no sé cuál de los cuadros colocar en primera línea: *Cala Llisa*, *Cala Fornells*, *Un rincón de Cala Fornells* y hasta el *Castiello de Belver y Pinos*.

Hé aquí una pequeña tela, poco atendida por el *gras public* y que merece sin duda toda la atención de los amantes sinceros de la reproducción alada de la naturaleza. Es un trozo fiel de montaña mallorquina, tanto en su forma exterior como en el alma que palpita en nuestros misteriosos pinares. La magia de la soledad magnífica se desprende del cuadro para imponer al espectador ingenuo, que se entrega totalmente, la menor resistencia. Aquellos pines que se destacan recortados sobre la luminosidad del cielo, son el símbolo poético de nuestros bosques mallorquines, llenos de encanto, y soberbios en su propia sencillez.

En estos *Pinos*, como en el *Cerezo en flor* y en la *Coma Negra* sientese la seducción de la soledad que lo llena todo, del ambiente, y de la significación de las cosas en la inmensidad de la naturaleza. Allí el artista dirige un cántico á seres materiales que tienen su personalidad muda, que acaso llenan una misión ignota, y que merecen los amores de un poeta. El pintor se ha encariñado con ellos y los deja ahí retratados con la misma intensidad y transcendencia con que hace retratos de personas.

Hé aquí otro triunfo de Pedro Blanes. En su Exposición han entusiasmado todos los retratos. Hay algunos ver-

daderamente notables: el de su hermana, la señora de Bordoy, el de Cáflaro, el de Sarmiento..... Estos han obtenido el consentimiento unánime. El retrato de señora ha recordado la factura primorosa y admirable de La Gándara; el vestido de encajes azulado no pudo alcanzar mejor interpretación. El de Cáflaro constituye un acierto superior; no hay detalle olvidado ni punto donde no exista todo el cariño del autor. Acaso no han sido completamente comprendidos los de Sarmiento, de Gelabet, del doctor Jaume, el Cónsul del Uruguay, y del de una señorita Blanes. Y con todo me place dedicarle mi sincero elogio porque revelan gran talento en el artista, una factura firme y una penetración aguda. El joven pintor ha visto mucho y bueno, y evidentemente no ha pasado en vano por delante de los más renombrados retratistas.

El público, con buen instinto, ha acudido deslumbrado á las grandes telas del *Pi de sa Roca*, originalísimo en la presentación del natural, y de *Un Rincón de Cala Fornells*. Son hermosos; sobre todo este último, atrayente armonización de coloraciones brillantes y un interesante modelo de dibujo. Pero permitid al cronista que se detenga largamente en la contemplación silenciosa de *Cala Llisa* y *Cala Fornells*. ¡Oh la Mallorca helénica, de los montes misteriosos, del mar tranquilo, de las islas á flor de agua, de las velas blancas, de los crepúsculos suaves, de la luz que se desvanece, de las sombras que bajan y cubren veladamente la tierra y el mar que cantan rumorosamente y elevan al atardecer sus plegarias posturas en actitud inmóvil, de adoración inacabable! El artista uruguayo ha hallado el momento de la íntima poesía de nuestra isla deliciosa. Blanes ha callado, reconcentrando todos sus sentidos, y escuchado mirando serenamente; y al fin se ha emocionado. Por esto es artística la pintura de Blanes. En esas telas hay arte en el sentido material, y poesía: un espíritu que vibra y transmite sus sensaciones al espectador..... que á su vez posee sensibilidad de cuerpo y alma.

J. TORRENDELL

DE LA VIDA

El piloto Nadal

Vagando por las escolleras del puerto de Barcelona, á bordo de los vapores de la Islaña, enlutado mirando con tristeza al mar, he visto muchas veces al infortunado Piloto del «*María Josefa*» que se estrelló en las obras de prolongación del Este.

Este joven, casi un muchacho, es una figura á la que hace más interesante su inmensa desgracia.

Si se le pregunta por el curso que siguen sus reclamaciones se enoja de hombros y contesta hablando muy despacio, con aire entre indiferente y abatido.

«Como quiere Vd. que marchen! En el Consulado del Uruguay saben que el buque enarbola el pabellón nacional de la república americana por conveniencias económicas, y en la Comandancia de Marina consta oficialmente que el «*María Josefa*» no era buque español.»

«Siempre la ficción interponiéndose, cerrando el paso á la verdad!»

El Piloto Nadal ha visitado á Félix Escalas, á quien deseaba nombrar letrado del asunto, á Bartolomé Amengual como Secretario de la Cámara; de los dos habla con reconocimiento, con gratitud.

Mucho hizo en favor de los naufragos la Cámara de Comercio y Navegación de Palma, pero aún pueden otras entidades sumarse á ella, darle calor, y remediar una gran injusticia.

La boya luminosa no irradiaba luz la noche del siniestro; yo mismo lo escuché horas después de boca de los prácticos y estoy seguro que aquellos bravos marinos lo repetirán, si se les interroga.

Existe una responsabilidad, que costó la vida á un pobre patrón cuyo cadáver acaha de recogerse piosamente.

«¿A quien hay que exigir? Al que sea... la impunidad no serviría más que para preparar otro siniestro mayor.»

Andrés CORZUELO.

RELOJERIA ALEMANA
D. GUILLERMO KRUG
COLON 40 y 44

Gran surtido de relojes de bolsillo y de pared.—Composturas á precios económico

La muerte de Gapony

Hace exactamente un mes que había desaparecido el célebre agitador ruso, el pope Gapony. Hace tres días que la policía ha hallado el cadáver del pope colgado del techo del comedor de una casa de campo, de Ozerki, en las cercanías de San Petersburgo.

Las circunstancias de su muerte son en extremo interesantes.

Está plenamente comprobado que Gapony ha sido condenado á muerte por un tribunal revolucionario, constituido por el partido obrero, del que había sido jefe y al que había traicionado. Y el hombre que ha provocado su muerte era su amigo más íntimo, el mismo que le salvó la vida cuando el pope se hizo célebre luchando con valentía contra las tropas del Czar en las calles de San Petersburgo.

Los revolucionarios auténticos de Rusia tuvieron siempre á Gapony como sospechoso, creyendo que estaba afiliado á la policía secreta.

La valerosa conducta de Gapony frente á los que quisieron evitar por la fuerza las manifestaciones obreras, bastaron para desvanecer estas sospechas.

El 22 de enero de 1905 Gapony luchó á la cabeza de los manifestantes. Desconfiando de su lealtad, los revolucionarios no le permitieron que dirigiera el solo la manifestación obrera. Pusieron á su lado dos representantes de los comités de acción. Uno de los que le vigilaban cayó muerto en la lucha; el otro un ingeniero, quedó tan maravillado del comportamiento de Gapony que le salvó la vida. Le separó del lugar de la pelea, le cortó rápidamente la barba y los cabellos, quitóle la sotana, que reemplazó por su propia capa de uniforme de ingeniero, y le condujo al domicilio del novelista Gorki.

Gapony huyó al extranjero. Los refugiados rusos en Francia é Inglaterra le buscaron un editor para sus Memorias, que ofreció pagar por el manuscrito 26 mil francos. Las primeras cantidades que recibió desaparecieron en pocos días en lugares de placer de la capital de Francia. Cuando cobró nuevas sumas partió para Niza, donde un día se le vio jugando á la ruleta, al lado de un gran duque. A mediados del verano último Gapony había malgastado hasta el último céntimo de los 26,000 francos, viéndose en la necesidad de vivir recogido en casa de uno de sus amigos de París. Sa ha sabido después que en aquella época recibía ya dinero de la policía rusa y que llevaba en el bolsillo el decreto en el que se le concedía la amnistía.

Regresó á Rusia sin avisar de su viaje al partido obrero. Un día el conde Witte anunció á una comisión de este partido que Gapony estaba en San Petersburgo hacía un mes. Los obreros se indignaron y fueron á suplicar á su extraño jefe que marchase nuevamente al extranjero.

Gapony no atendió el consejo y fue en busca de Witte á quien propuso fundar de nuevo los sindicatos *amarillos*, encaminando el movimiento obrero en sentido favorable á los deseos del Gobierno, de quien el pope solicitó la subvención correspondiente.

El conde Witte envió al acólito de Gapony, un tal Matuchin-ky, 80.000 pesetas, que desaparecieron, no se sabe cómo. El escándalo fué enorme, y Gapony, cuya inteligencia parecía menguar por días, no encontró otra excusa que decir que este dinero lo había robado por Matuchinski, y que él no había recibido más que 1,500 pesetas.

Per aquella época se hizo Gapony el comensal ordinario de Ratchkovsky, jefe de la policía secreta, y no tardó en cometer un verdadero acto de locura.

Fué á buscar al ingeniero revolucionario que le había salvado la vida el 22 de enero de 1905 y que desde aquel memorable día se había hecho su amigo íntimo. Se propuso preparar una emboscada á tres jefes del partido revolucionario para entregarlos á la policía. Estos tres jefes, cuyos nombres pronunció Gapony, eran terroristas, á los que el Gobierno quería tener en su poder para condenarlos á muerte.

El ingeniero quedó estupefacto. Dijo que estudiaría la proposición y pidió una segunda entrevista, á la que Gapony debía ir acompañado del jefe de la policía.

El ingeniero se apresuró á advertir al partido revolucionario, á las víctimas designadas y al propio comité del partido de Gapony.

Los revolucionarios decidieron acudir á la cita y dar muerte á la vez á Gapony y al jefe de policía; pero éste tuvo la prudencia de no aceptar la invitación.

Los revolucionarios decidieron apilar su venganza, y no creyéndose autorizados á exigir responsabilidades á Gapony que no era de su partido, acordaron dar cuenta de lo que ocurría á los obreros traicionados por el pope.

El ingeniero dió una nueva cita á Gapony en una casa de campo situada en Ozerki, en las cercanías de San Petersburgo.

La entrevista se verificó el 10 de mayo á las seis de la tarde. Gapony y el ingeniero estaban solos en el comedor;

pero en otra habitación contigua estaban cuatro miembros del partido gaponista delegados por el comité, con plenos poderes para constituirse en tribunal revolucionario en caso de necesidad.

La conversación fué larga. El ingeniero procuró con habilidad que el pope le diera minuciosos detalles de la emboscada que se había de preparar. Gapony lo tenía previsto todo. Si el ingeniero prestaba su concurso, los tres jefes morirían sin remedio. El ingeniero abordó la cuestión del dinero; Gapony le ofreció 20.000 rublos, y como su amigo simulara que aceptaba el trato, el pope le anunció que si esta primera emboscada daba el resultado apetecido harían nuevos y más importantes negocios de la misma índole. Y añadió que todo estaba tan bien preparado, que nadie sospecharía que eran ellos los que habían preparado la celada.

En aquel instante el ingeniero golpeó violentamente la mesa, exclamando:

«¡Basta! ¡Tú eres un traidor inmundo, y vas á ser juzgado por la justicia revolucionaria!»

Súbitamente entraron en el comedor los cuatro delegados y se apoderaron del pope traidor.

Se constituyeron en tribunal y le sometieron á un minucioso interrogatorio. Gapony creyó tal vez que confesándolo todo salvaría la vida.

De sus declaraciones resulta que ha desacreditado al partido obrero, buscando el contacto de la policía.

Ha engañado á los revolucionarios del mundo entero, haciéndose pasar por mártir en días en que tenía en su poder el decreto de su indulto, el que se le concedió después de haber ofrecido ponerse al servicio de la policía rusa.

Ha burlado á su propio partido no avisándole de su regreso á Rusia, y le ha traicionado haciendo creer al Gobierno que inclinaría á este partido á la política reaccionaria.

Pero todo esto no es nada en comparación de las siguientes declaraciones: Gapony reconoció haber robado 20.000 rublos (53.000 pesetas) que le habían remitido los Sindicatos obreros, y, cosa más importante, confesó la tentativa de corrupción del ingeniero revolucionario para entregar á la policía á tres jefes de *La organización de combate*, que el Gobierno quería condenar á muerte.

Uno de los miembros del tribunal revolucionario tomó nota de estas declaraciones, que fueron luego suscritas por Gapony, quien media hora después era condenado á morir inmediatamente. La sentencia fué cumplida. Sobre el cadáver hallaron los revolucionarios una llave de una de las arcas de caudales del Crédit Lyonnais de San Petersburgo y una cartera con 500 rublos.

Uno de los ejecutores llevó á Berlín los objetos hallados sobre la víctima y desde allí los envió á Margulino, abogado de Gapony.

ALEJANDRO ULOR

EN MADRID

La boda regia

Las joyas de la futura Reina Galante y espléndido como buen español y como Rey Don Alfonso XIII hará á su augusta futura magníficos regalos de boda, dignos de quien ofrece y de la elevada persona á quien están destinados.

Aun cuando en la alta esfera se guarda el más impenetrable silencio acerca de este asunto, se asegura que entre otras joyas figuran en primer término las siguientes:

Una corona real de oro y brillantes.

Una cadena.

Dos collares, uno de perlas y otro de brillantes.

Una pulsera de oro.

Dos pares de pendientes de los denominados orlas, y una rama de brillantes para colgarla en el pecho.

Entre los regios presentes figurarán también una hermosa *riviere* de brillantes y un magnífico broche y alfiler para mantilla.

La corona real es una brillantísima obra de arte; contiene numerosos brillantes y constituye un conjunto de gran riqueza y gusto.

Los collares y pendientes están compuestos de gruesas perlas, y el broche de aquellos lo forman limpios brillantes gran tamaño.

La diadema, montada en plata, ostenta muchos y ricos brillantes y gruesas perlas.

En la confección de estas alhajas, como se ve, no han entrado otros materiales que los brillantes, con suma profusión elegidos y trabajados, y el oro finísimo de las monturas.

El valor de estas joyas asciende á la considerable suma de más de cinco millones.

Afirmase que la futura Reina regalará á Don Alfonso una artística espada de honor, con empuñadura alegórica y trabajada con el mayor esmero.

La hoja será todonana, perfectamente cincelada, con su vaina correspondiente, con caprichosas labores, también

alegóricas y del más exquisito gusto.

El pastel de boda

Londres 15.—Se ha terminado la confección del *Weding cake* de mayo, 6 sea el pastel de boda de la Princesa Victoria, el cual será enviado á Madrid.

Será el primer *Weding cake* que se haya visto en España.

El Rey don Alfonso ha querido, por atención á su prometida, inaugurar en su patria esta costumbre inglesa.

El pastel tiene seis pies de altura y 46 pulgadas de diámetro en su base, y pesa 300 kilogramos.

Consta de seis lados, separados por columnas corintias.

Un artístico trabajo en azúcar representa, sobre las seis caras ó costados, los principales viñedos españoles, rodeándolos un festón de flores de azahar margaritas, mirtos y rosas blancas, escogidas por la misma Princesa Victoria.

En el centro del pastel se destaca un escudo con el monograma *Play* y una corona Real.

El conjunto está dominado por un grupo de morcillos que sostienen canastillas, de las que bajan guirnalda de mirtos y rosas hasta el pie.

Todo el pastel está fabricado con la masa que los pasteleros ingleses llaman «*mezcla Real*», y que se compone de crema *glace*, pasta de bizcochos y los perfumes culinarios más afamados.

El pastel se servirá sobre una gran batea de plata macisa, é irá acompañada de un cuchillo de hoja de oro y mango de plata de dos pies de longitud.

La Princesa, siguiendo la costumbre británica, clavará solemnemente, el día de la boda, el cuchillo en el pastel, y este será en seguida repartido en pedacitos entre los invitados.

DESDE BARCELONA

Maura y los aranceles

Una carta

El presidente del Centro Monárquico Conservador de Barcelona, don Francisco Benet y Colom, envió una atenta carta á don Antonio Maura, interesándole su cooperación y la del partido conservador, á la obra de defensa del nuevo arancel, á consecuencia de la exposición que elevó al presidente del Consejo de ministros el citado Centro político.

A la mentada carta ha contestado el señor Maura con la siguiente:

«Madrid 14 de mayo de 1906.—Señor don Francisco Benet y Colom.—Barcelona.—Mi distinguido amigo: Con harta razón preocupa al Centro que usted preside la transcendental y grave materia arancelaria, confiada en la actualidad al gobierno, mientras resuelve sobre las reclamaciones formuladas contra el arancel recientemente publicado por el mismo.

En las sesiones de las Cortes quedó fijada, no solamente la actitud del partido conservador en asunto de interés tan vital para España, sino también la unidad de política arancelaria para ambos partidos gobernantes, de modo que ella se substraiga al estrago de la lamentable inestabilidad de los ministerios, y no aplane todavía más las iniciativas y energías económicas de la Nación, una incertidumbre que para su despliegue y su fecundidad es la más nociva de las desventajas.

Habiendo sido el presidente del Consejo quien tomó la iniciativa para venir públicamente en tal coincidencia y para afianzar nuestro régimen comercial, y constando en términos categóricos los trazos fundamentales de este régimen, así por lo que atañe al arancel español, como en lo relativo á la única oportunidad de concertos internacionales y al máximo alcance de éstos, no he creído ni creo lícito aceptar, como vorecimientos, referencias que he leído de propósitos y conducta al gobierno atribuídos. Es inverosímil que utilice las excepcionales autorizaciones que obtuvo, sin respeto á los compromisos en que descansaron.

Por ahora toda la acción reside, no podría menos de residir íntegramente, en el gobierno. Natural y plausible es que los grandes intereses de la producción y todos los intereses nacionales hagan presentes sus demandas y advertencias. Al partido conservador le toca perseverar indeclinablemente en la política que viene sirviendo; tan cuidadoso del respeto que merecen los gobernantes responsables, como firme en su resolución de sacar, en su día y caso, las consecuencias lógicas de los precedentes, asentados en concordia con sus adversarios políticos.

La parte que á personalidades ilustres del partido conservador corresponde en el trabajo preparatorio de las finales determinaciones del gobierno, obedecerá á la norma que acabo de indicar; la convicción sincera preserva de los desacuerdos y las inconsecuencias. Aplaudo una vez más la atención que aplica el Centro á estos asuntos y deseo que tengan acierto los ministros que ahora son depositarios de facultades exorbitantes, bajo el peso de responsabilidades que con ellas guardan proporción.

Se repite de V. afectísimo.—A. Maura.

Impresiones

Entre los elementos productores del Fomento del Trabajo Nacional ha causado muy buena impresión la carta del señor Maura, por el matiz proteccionista que en sus renglones se deja traslucir y por estar amoldado su criterio al que con tanta tenacidad sostiene la importante entidad económica de esta capital, si bien en algunos de sus puntos secundarios no han dejado de mostrar pequeños recelos, relativos á una ligera disconformidad que podría advertirse entre el proceder político del señor Maura y alguna de las manifestaciones que hace en la mentada carta.

El señor Benet y Colom

Ha dicho el señor Benet y Colom: «—La carta del señor Maura no puede ser más satisfactoria para nosotros. Ella responde á nuestros anhelos y esperanzas que tenemos depositados en el ilustre jefe del partido conservador, quien prosigue el criterio proteccionista que ya es proverbial entre nosotros, y cuya pauta nos trazó el malogrado Cánovas.

Nosotros pedíamos al Gobierno—en la exposición que se le remitió—que mantuviera con todo su rigor los mismos aranceles é hiciera cumplir estrictamente la ley de Bases, atendiendo, claro está, aquellas justas reclamaciones que se hicieren.»

No he estado todavía en el Fomento del Trabajo Nacional—decía—é ignoro por tanto, la impresión que allí ha causado; pero desde luego no tengo inconveniente en afirmar que será muy buena.

La carta es primeramente un golpe político magistral del señor Maura, porque sabido es que aquí casi todos los fabricantes son conservadores y que los catalanistas nutrieron sus filas con elementos de ese partido.

El pacto habido entre liberales y conservadores en la cuestión arancelaria, responde perfectamente á nuestras aspiraciones. Como el señor Maura en su epístola recaba la necesidad en que se halla el Gobierno de cumplir aquel pacto, claro es que ha de satisfacerlos extraordinariamente.

Hay además en la carta un párrafo que encierra gran importancia, me refiero al penúltimo, el cual casi puede decirse que es una orden á los conservadores que forman parte de la Junta de Aranceles para que defiendan la política proteccionista convenida.

Esta noche—concluyó nuestro interlocutor—en la reunión que celebrará el Fomento seguramente se hablará mucho de la carta del señor Maura.

Precisamente viene ella á coincidir con el documento objeto de la sesión, en el cual se pide al Gobierno que no tome en consideración las reclamaciones extranjeras y que mantenga el espíritu proteccionista que tantos beneficios ha de proporcionar á la industria nacional.

Concurso pedagógico

El profesorado de la Escuela Normal de Santiago, deseoso de exteriorizar sus fines académicos, complementa su función educativa y despertar en Galicia el interés hacia las cuestiones pedagógicas, ha concedido el proyecto de celebrar en aquella capital universitaria en el mes de Julio próximo, y coincidiendo con las fiestas del Apóstol, un certamen pedagógico y un curso de conferencias.

He aquí los temas que forman el programa del concurso:

- 1.° Poesía que cante mejor las virtudes de la mujer española como madre y como maestra.
- 2.° Colección de cantos escolares religiosos, patrióticos é higiénicos.
- 3.° El maestro como poder moderador de las costumbres y hábitos sociales.—Labor que debe desarrollar en la Escuela para despertar en la juventud tendencia á las profesiones útiles y positivas que imponen las corrientes modernas.
- 4.° Efectos que sobrepalen en la educación estética de la juventud moderna, causas que los motivan y medios que pueden pensarse en práctica para impedir su propagación.
- 5.° Exposición razonada de los medios que pueden emplear los maestros en las Escuelas primarias de Galicia para contribuir á desterrar las tendencias favorables á la emigración.
- 6.° ¿Pueden las Escuelas primarias contribuir á desterrar el alcoholismo?—Exposición razonada de los medios prácticos para conseguirlo.
- 7.° La Escuela primaria es un organismo cuyas funciones deben ocurrir á la lucha contra la tuberculosis.—Medios de que se puede valer.
- 8.° Organización en España de las instituciones complementarias de la primera enseñanza.—Escuelas maternales, orfanatos y escuelas asilos.—Escuelas de repetición.—Cantinas escolares.
- 9.° Medios para implantar de un modo eficaz los trabajos manuales de las escuelas de primera enseñanza.
10. Dada la importancia de la gimnasia en la educación física, ¿en qué forma se puede hacer más efectiva su en-

señanza y práctica en las escuelas primarias?

11. Participación que debe tener el maestro en las granjas de experimentación agrícola.—Su intervención en las conferencias ambulantes para desterrar la rutina en los cultivos.

12. Influencia de la mujer en la familia y en la sociedad bajo el punto de vista económico.

13. La enseñanza de las ciencias naturales en las escuelas.—Materias que deben concentrarse bajo este título y detalles relativos a la técnica pedagógica de las mismas.

14. La legislación escolar debe ser la misma para las escuelas rurales que para las que radiquen en poblaciones de mayor importancia?

15. Preparación más conveniente para el ingreso de los alumnos en las Escuelas normales, a fin de que los estudios profesionales sean provechosos y de positivo resultado.

16. Recursos a que podrá apelarse para conseguir el establecimiento de Escuelas graduadas en las poblaciones mayores de 6.000 habitantes.

17. Conveniencia de establecer en cada Ayuntamiento o partido judicial Escuelas de Artes y Oficios complementarias de la primaria.—Su organización.

18. Labor moralizadora de las Sociedades gallegas en América que sostienen planteles de enseñanza.—Su importancia educativa y patriótica.

19. Necesidad y forma de dar validez académica dentro de la legislación nacional a los estudios que sostienen las Sociedades españolas en el extranjero y particularmente en América.

20. La enseñanza de sordo-mudos y ciegos en España.—Reformas económicas-administrativas que son necesarias en los centros de educación de estos anormales.

21. Medios más prácticos para adaptar la enseñanza de la Música al programa de las Escuelas primarias.

VEASE EN CUARTA PLANA

Servicio telegráfico y telefónico

PALMA

La policía detuvo ayer a una joven sobre quien recaen vehementes sospechas de que pueda ser el autor de varias ratérias cometidas en esta ciudad.

En la calle de San Miguel se cayó ayer una mujer en el momento de subir a un carruaje, produciéndose una estensa herida en la frente.

Auxiliada por unos transeuntes fué acompañada a una farmacia donde fué curada.

Ayer por la mañana los veterinarios municipales decomisaron varias partidas de pescado por no reunir las debidas condiciones.

Por la policía ha sido devuelta a sus padres una joven que se había fugado del hogar paterno.

Creemos oportuno recordar a la Comisión de obras la necesidad de que ordene la separación de las vías laterales del paseo del Borne en el trozo comprendido frente a la fuente de la Princesa, pues su estado da lugar a frecuentes percances a los carruajes que transitan por dicha vía.

Leemos:

Se asegura que ha sido presentada por el representante de la casa Decauville en esta capital, don Dario Sánchez, la instancia solicitando la correspondiente autorización del ramo de Guerra para hacer sobre el terreno los estudios necesarios para la construcción del ferrocarril económico que, partiendo de la Puerta de San Antonio de esta ciudad, pase por el Molinar, Coll d'en Rebassa, Rollet, Can Pastilla, S' Arenal, cruzando por el camino militar de Cap Enderrocac hasta Lluçmayor.

Ayer el señor Gobernador interino don Sebastián Domeghe devolvió oficialmente las visitas a las autoridades que pasaron a saludarle cuando se posesionó del cargo.

El señor Comandante de la guardia municipal, puso ayer a disposición del señor Juez competente un individuo que resulta ser el autor de la sustracción de cierta cantidad de dinero de una casa del arrabal de Santa Catalina.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación, fecha 16 del actual, han sido autorizados los Ayuntamientos de San José, Esporles, San Juan Bautista y Marratxí para crear arbitrios extraordinarios a fin de que con ellos puedan saldar el déficit que les resulta en sus presupuestos respectivos.

Ayer por la mañana se desbocó una caballería en la carretera de Inca, la que tomó veloz carrera, yendo a chocar contra un árbol quedando aquella muerta a consecuencia del golpe recibido. No ocurrieron desgracias personales.

Ayer en la Calle de Camposanto una joven agredió a otra con una silla produciéndole una ligera herida en un brazo.

La agresora fué puesta a disposición del señor Juez competente.

Para dar salida al mismo tiempo que al original, a la sesión de publicidad en segunda y tercera página, obedece el que publicamos hoy, como venimos haciendo desde algún tiempo, en cuarta página, el servicio telegráfico que recibimos por el correo de Barcelona de ayer.

El capitán general del departamento de Cartagena ha dispuesto que el alférez de navío de la dotación del cañonero «Nueva España» don Joaquín Concas, pase en comisión del servicio a Madrid a formar parte de las fuerzas de Marina que allí se trasladarán con motivo de la boda de S. M. el rey don Alfonso XIII con la princesa Victoria Ena de Battenberg.

Con motivo de tener que procederse al desestero de las oficinas de la Delegación de Hacienda, el lunes y martes próximo estará cerrado el despacho en las mismas.

Ha empezado la cobranza de cédulas personales del corriente año en esta capital.

En el vapor correo Isleño que salió ayer para Ibiza y Alicante salieron para el primer punto don Salvador Armeñgo don Pablo José y don José Ribas y para Alicante don Nicolás Gomez, don Juan Pizá, don Eduardo Gomez, don Demetio Martín, los señores Condes Olanau don Miguel Pomar don Antonio Ferragut, don Bergamín García y don Felipe Puigdorfol y señora.

La Sección de Navegación en la Cámara Oficial de Comercio de Barcelona teniendo en cuenta lo tratado en la última sesión de la Junta Directiva de la Corporación, con motivo del naufragio del bergantín goleta «Maria Josefa», acordó manifestar a dicha Junta que, a su entender, la maniobra que para ganar el puerto de esta ciudad verificaba dicho buque era perfectamente marina, dado el estado del mar y el viento reinante, y se apoyaba en la certidumbre de que a su debido tiempo, se había de distinguir la luz destinada a señalar las obras de la prolongación de la escollera del Este, no habiendo dado el resultado apetecido la expresada maniobra, porque aquella luz, desde días antes al del naufragio, no funcionaba suficientemente.

La misma Sección tomó también el

acuerdo de rogar a la Junta Directiva de la Cámara que se dirija a la del puerto para pedirle que recabe la correspondiente autorización, a fin de poder continuar la línea de los cinco grandes monolitos emplazados en la citada escollera del Este, con los que sean necesarios para que el antepuerto ofrezca a los buques, en lo posible, las convenientes condiciones de abrigo.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Porreras de haber detenido a dos sujetos que habían sostenido una reyerta resultando ambos con ligeras heridas.

Ambos sujetos han sido puestos a disposición del señor Juez competente.

La de esta ciudad detuvo y puso a disposición del señor Juez competente a un individuo presunto autor de la sustracción de cuatro aves de corral de una casa de campo de las afueras de esta ciudad.

Dichas aves fueron recuperadas en el matadero y entregadas a la referida autoridad.

Por la de Son Servera fué detenido un sujeto que en riña con otro le produjo varias heridas de carácter leve.

Participa de la Petra haber puesto a disposición del señor Juez municipal de la misma a un anciano de unos sesenta años por haber maltratado de palabra y obra a una convecina produciéndole algunas leves contusiones en la cara.

Por real orden del ministerio de marina del 14 del actual ha sido destinada la instancia del capitán de fragata don Joaquín Rovira y Rovira solicitando se le conceda el ascenso a capitán de navío.

Se ha recibido en esta comandancia de marina la licencia del inscripto de esta brigada, Damián Rigo Vicens para su entrega al interesado.

Se ha dispuesto por la superioridad del Departamento, en vista de haber cumplido los tres meses de plazo, que le fueron concedidos, al inscripto Gabriel Moragues Planas, de esta capital y no haberse presentado, se le forme el correspondiente expediente de prófugo.

En el vapor correo «Bellver» procedente de Barcelona llegaron don Francisco Clmchet, don Magin Castellet, don Guillermo Pou, don José Salvador, don T. Noble, don Bartolomé March, don Carlos Sonjol, don Juan Palau, el turista Mr. Cordonez y los señores Granados, Crickboom, Perelló, Fornis y March, los cuales han de dar los conciertos anunciados en el «Círculo de Bellas Artes».

Del Instituto

La visita del Inspector

Hemos hablado con un miembro del Claustro del Instituto, respecto a las manifestaciones que ha hecho el Rector de la Universidad de Barcelona en descargo de no haberse dispuesto aún la venida del Inspector para averiguar las denuncias del catedrático del Instituto.

Ya publicamos ayer el telegrama en que el Rector manifiesta al Gobernador de Palma que él elevó al ministro la propuesta para que designase al que debía verificar esta inspección.

Interrogado el catedrático a que aludimos, nos manifestó su extrañeza por dichas manifestaciones del Rector, siendo así que existen en Palma cartas del ministro en que participaba haber autorizado al Jefe de la Universidad de Barcelona para resolver lo que procediera en este asunto, máxime cuando la visita última de don Odon de Buen, tenía ya el carácter de oficiosa para preparar la visita de inspección oficial, y terminó insinuando en que los catedráticos de este Instituto desean la pronta venida de un inspector.

En la prensa de Madrid encontramos el siguiente telegrama puesto desde Palma:

«Coméntase desfavorablemente la conducta del rector de la Universidad de Barcelona, que, a pesar de la orden del ministro, todavía no ha mandado a un catedrático que venga a inspeccionar los abusos denunciados y que se dicen cometidos en este Instituto.»

Parecido a este suponemos debe ser el telegrama a que alude en el suyo el rector de la Universidad de Barcelona.

Exámenes

El lunes se dará principio a los exámenes de los alumnos oficiales, como está ordenado.

Serán, según parece, como los años anteriores, por los respectivos catedráticos y en su propia clase, pues según noticias no se ha recibido ninguna disposición ordenando sean por tribunal y bolas, como pidieron algunos catedráticos.

Reunión de Claustro

Esta tarde se reunirá el Claustro de Catedráticos de este Instituto, se nos dice que para determinar los tribunales que han de examinar de las diferentes asignaturas a los alumnos libres.

Audiencia

Causa por robo

A las diez de la mañana de ayer debía reunirse el tribunal del Jurado para ver y fallar en juicio oral y público la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Juan Vives Palou acusado de robo de unas veinte pesetas de la iglesia parroquial de la villa de Capdeellá.

Representó el ministerio público el Teniente Fiscal don Carlos de la Quintana.

La defensa corrió a cargo del abogado don Miguel Rosselló y Alemany.

Constituido el Tribunal de Derecho el proceso manifestó que se declaraba autor del delito y se conformaba con la pena pedida por el señor Fiscal que es de tres años seis meses y 21 días de presidio correccional pago de costas y accesorias.

Señalamiento

Para esta mañana a las diez y media esta señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Francisco Alberti Barceló acusado del delito de lesiones a Gabriel Busquets.

El señor Fiscal relata el hecho diciendo que sobre las 12 del 18 de Junio último el procesado fué a beber agua a la fuente llamada Taulera, del término de Fornalug cruzando una finca propia del perjudicado y como quisiera este impedirlo, el Alberti le dió un golpe con la escopeta que llevaba causándole una lesión en la región parietal derecha que le impidió para el trabajo 81 días.

Califica el hecho de lesiones y pide para el procesado la pena de un año y un día de prisión correccional, pago de costas y accesorias.

Dicho procesado estará defendido por el Abogado don José Alcover y representado por el procurador D. Francisco Pizá.

Expediciones a Lluch

Comodidades en el servicio

La compañía de Ferro-carriles con el deseo de dar facilidades a las muchas expediciones que se efectúan al monasterio de Nuestra Señora de Lluch, ha establecido desde hace algunos días un nuevo servicio de carruajes entre la estación de Inca y aquel monasterio en combinación con los trenes ordinarios.

Las expediciones podrán efectuarse con comodidad en un solo día en la forma siguiente.

Saldrán de Palma a las 7:40 para llegar a Inca a las 9, dirigiéndose enseguida a Lluch. De este monasterio partirán a las 4:15 de la tarde para estar en Inca a las 6:30 hora de salida del tren que llega a Palma, a las ocho de la noche.

La tarifa de precios, contando tren y carruaje, es como sigue:

Viaje sencillo en 1.ª clase. Una persona 7:50 pesetas; dos 10:50; tres 14:45 cuatro 16:60; cinco 19:35; seis 21:50; siete 25:15 y ocho 27:50.

En 2.ª clase.—Una persona 6:30; dos 9; tres 11:60; cuatro 13:60; cinco 15 pesetas 60 céntimos; seis 17; siete 19:90 y ocho 21:50.

Viaje de ida y vuelta en 1.ª clase: una persona 9:10 pesetas; dos 16:20; tres 23:10; cuatro 28:40; cinco 33:50; seis 38:60; siete 43:70 y ocho 47:80.

En 2.ª clase.—Una persona 7:60; dos 13:20; tres 18:60; cuatro 22:40; cinco 26; seis 29:60; siete 33:20 y ocho 35:80 pesetas.

Los viajes de ida y vuelta deberán hacerse en el mismo día. Los billetes deberán solicitarse del jefe de la estación de Palma.

TURISMO

El Vanadis

Ayer se despachó para Marsella el hermoso yate inglés a vapor Vanadis, que entró el jueves al anochecer en nuestro puerto procedente de Gibraltar. Va al mando del capitán M. C. V. Fescher y en él viajan su propietario y familia; su tripulación es de 19 plazas.

Entre los puertos visitados actualmente se cuentan Valencia, Cartagena, Almería, Tángier y Sevilla.

Los turistas que en él viajan, ayer por la mañana saltaron a tierra, visitando los edificios más importantes de nuestra capital.

Notas municipales

En la Secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto al público a efectos de reclamación el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Juan Martí Estades para instalar un motor de dos caballos de fuerza en la casa número 17 de la calle de Borrás con destino a la fabricación de gasosas y carbónicas.

Ayer a la una de la tarde se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia, acordando proponer que sea informada desfavorablemente una instancia de don Isidoro Lluch en nombre de una compañía explotadora de espinjas pidiendo la exclusiva en las costas de estas islas para dedicarse a dicha pesca.

Acordó igualmente informar favorablemente una solicitud de don Juan Suau para el calamento de una almadra, en lo que se refiere a la bahía de Palma.

Se aprobaron varias cuentas y se autorizaron algunas obras en el Cementerio.

Se habló estensamente de la cuestión relativa al derribo por ruinosos de los nichos del cementerio, acordando que el dictamen emitido por el señor Arquitecto municipal pase al estudio de uno de los señores Concejales abogados para que estudie la parte legal del mismo.

Se ocupó también de la necesidad de mejorar el servicio de coches fúnebres encargando al señor Benassar, Arquitecto de la casa, el dibujo para dos nuevos modelos de coches fúnebres.

El señor Alcalde interesa la presentación en el negociado de Reemplazos de los individuos siguientes, al objeto de que puedan recoger los oportunos títulos de la medalla conmemorativa de



Unicos Licor y Elixir DE LOS PP. Chartreux Elaborados por los mismos en la Fábrica de La Unión Agrícola EN TARRAGONA Elixir Vegetal sin rival para toda clase de indisposiciones

De venta en los principales establecimientos de esta villa.—Depósitos centrales: Don Eugenio Pérez, calle de Berástegui; Aldasoro Hermanos; Echavarría y Menchaca, «Primeras Marcas», Plaza Nueva, 6; Don Pedro Martín y hermano, Gran-Via, Miguel Hormaechea, calle de Bibbarrieta; Don Luis Ajuria, calle Correo, Don Cipriano Escudero, Plaza Nueva y Señoras Soler Hermanas calle de San Nicolás, 6, Colma-do «Pajaritas». Depositarios Generales para toda España.—Señores Fortuny Hermonos y Helly de Tauriers, calle Hospital 3º Barcelona.

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el martes próximo día 22 de Mayo, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple Regulator que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente

avanta en mucho a todos los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, por nadie; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. Hombres, mujeres y niños deben usarlos.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. Fajas ventrales de grandes resultados.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el martes día 22 de Mayo en la Fonda del Vapor, Calle de Veri, donde podrá consultarlo todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión 18.

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR 1.ª SECCIÓN—Preparación completa para CARRERAS MILITARES Y CIVILES 2.ª SECCIÓN—Clases de primera enseñanza superior, signaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado.—PARA INFORMES: OBISPO, 13

Herniados (trençats)

Para la contención absoluta y curación radical de toda clase de hernias, los señores médicos recomiendan un buen bragero, siendo el mejor de cuantos hasta hoy han sido conocidos, el Bragero Mecánico Regulator Especial, único que no molesta ni hace bulto, regulando la presión a voluntad del paciente, hasta la absoluta contención, seguida de una curación pronta y verdadera.

Para la venta y colocación en las Islas Baleares: Farmacia de D. Bernardo Terrasa, sucesor de Obrador, calle de Fideos, 12, Palma.

la Jura de S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Individuos que se citan: Gregorio Sanchez, sargento; Julián Oliver, cabo; Gregorio Salvá García, músico y los soldados José Ferrer Berenguer, Juan Oliver Balaguer, Ramón Miranda Company, Francisco Mayol Anton, Emilio Martínez Domeghe, Juan Gómez Muñoz, Berando Font Ripoll, José Alvarez Morales y Jorge Morey Más.

—A la hora de itinerario salió ayer para Ibiza y Alicante el vapor Isleño, con la valija pasaje y carga. —Ayer quedó despachado para Gandia el jabeque Corazón de Jesús. —En la Comandancia de Marina se recibieron los siguientes telegramas: Alcadia.—Viento SO. flojo, mar calmada cielo cubierto. Ibiza.—Viento NE. flojo, cielo acelejado mar llana. Sóller.—Viento fresco de O. mar rizada, cielo cubierto lluvioso. —A la una de la tarde entró en el puerto el laud San Sebastián procedente de Castell de Ferro (Alicante) con cargamento de tomates. El vaporcito de la arrendataría de tabacos Salvadoro saldrá dentro de pocos días para Barcelona con objeto de practicar una importante reparación.

Mahón y la Liga Marítima

La Junta provincial de la Liga Marítima de Mahón ha dirigido una comunicación a la Central, interesando su valioso apoyo para que se resuelva favorablemente por la Dirección General de Comunicaciones la instancia del director de la Sociedad mahonesa de vapores La Marítima en súplica de que, como aclaración a la Real orden de 7 de febrero último, se conceda la conducción por tierra de la correspondencia desde Ciudadela a Mahón para que de este puerto sea recogida por el vapor correo cuando el estado del mar no permita atracar al puerto de Ciudadela.

Ha informado la Junta Central favorablemente dicha petición, acordando en sesión de 25 de Abril último dirigir atento oficio a dicho centro directivo en apoyo de lo solicitado por La Marítima toda vez que con ello se armonizan todos los intereses del servicio público, consiguiéndose con ello que Ciudadela no se quede en ningún caso sin correo, evitando las irregularidades del servicio que la escala obligatoria a dicho puerto producía, pues tanto los particulares como el comercio en general desean se lleve a efecto la medida propuesta por la Sociedad «La Marítima».

Con respecto a la capitalidad del apostadero balear, la Junta Central se ha enterado de los deseos manifestados por la provincial de Mahón para que sea el puerto de dicha ciudad el que designe al Gobierno para capitalidad del apostadero que se proyecta establecer en Baleares sobre cuyo punto ha manifestado aquella Junta Central que dada la índole de la cuestión no se cree autorizada para emitir de momento en ella opinión propia, y se limita a cumplir el deber reglamentario de procurar que no quede sofocada dentro de la Liga ninguna aspiración ni opinión razonada de sus miembros, remiten lo al efecto a la superioridad el informe de la Junta provincial en apoyo de su pretensión en el que expone las razones que demuestran la necesidad de que sea designado el puerto de Mahón para capitalidad del apostadero de Baleares.

Continúan en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas del Arrabal de Santa Catalina. Alas seis misa de exposición y a las siete, ocho, nueve y diez misas rezadas, por la tarde lo mismo que el día anterior.

Empiezan en San Felipe Neri para desagrar al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las diez, en seguida se cantará Tercia y la Misa mayor; por la tarde a las siete y media, después de practicado el Mes de María; se principiará un devoto Triduo, siendo el orador en los tres días el R. P. Luis Casas S. J., concluyéndose con el acto de desagrar y canto del himno dedicado al Sagrado Corazón que precederá a la reserva de S. D. M.

Otras funciones En San Miguel, de nueve a once de la noche, Adoración Nocturna con exposición del Sagrado Copón.

Visita a la Corte de María En San Nicolas a Nuestra Señora de Lluç.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas del Arrabal de Santa Catalina dedicadas a su Titular: Exposición a las seis, a las siete misa de Comunión general, a las diez Misa mayor solemne en la que se cantará la del Sacerdote Pagella, y predicará el R. P. Cerda, ligoriano; al anochecer el ejercicio solemne del Mes de Mayo, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en San Felipe Neri para desagrar al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis, a las siete misa de Comunión general con plática a las diez Tercia y la Misa mayor cantándose la partitura del Maestro Goicoechea, y sermón que dirá el R. P. Luis S. J. por la tarde a las siete y media el Mes de María, continuación del Triduo y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Cruz, solemne fiesta con

Notas del Mar

A las siete de la mañana de ayer, entró en nuestro puerto el vapor correo

Año de pocas moscas

Lo largo y accidentado del último invierno tendrá una compensación. Muy probablemente el 1906 será un año de pocas moscas.

Claro es que habrá lugares y ocasiones en que molestarán de firme; pero, en general, abundarán mucho menos que otros años. La causa está en las grandes alternativas que ha sufrido la temperatura durante el invierno y en el gran retraso con que ha llegado la primavera.

Las moscas y otros muchísimos insectos resisten bien los fríos más rigurosos. En ciertas especies los individuos ya formados pasan la invernada durmiendo, ya en el interior de la tierra, ya en los troncos de los árboles, bien en los rincones oscuros y apartados de las viviendas humanas, bien en abrigos especiales que ellos mismos se procuran. En otros casos son los huevos ó gérmenes los que perpetúan la especie, permaneciendo atetargados durante la estación fría y avivando a los primeros albores de la primavera.

De un modo ó de otro, por duro que haya sido el invierno, al llegar las temperaturas benignas, todos estos pequeños animalitos rebullen y se presentan en numerosísimas falanjes que molestan y atormentan a los demás seres vivientes y causan grandes destrozos en el mundo vegetal.

Es más, el rigor y continuidad del frío asegura la existencia al mayor número de insectos de un año para otro, porque sus mayores y más terribles enemigos, las aves insectívoras, huyen a las regiones templadas.

Pero cuando el invierno se ve interrumpido, como ha sucedido en los últimos meses, por algunos períodos de calor, los insectos y sus gérmenes pecen por millones, porque entonces, bajo la influencia de las temperaturas suaves, avivan y surgen para ser atacados por las aves insectívoras que por el mismo motivo acuden, ó sorprendidos después por el retorno brusco del frío.

Así ha succumbido este año un número incalculable de ellos en los días de temperatura excepcionalmente benigna que se registraron en Febrero y hacia mediados de Marzo.

Por otra parte, cuando la venida de la primavera se retrasa mucho, se retarda también el desarrollo de los insectos que han sobrevivido y éstos aparecen fuera de sazón, ó sea algunas semanas después de su tiempo debido, lo cual es otra causa de mortandad.

Tales son los motivos por los cuales el año presente será de pocas moscas.

Este es un hecho que tiene más importancia de lo que pudiera creerse. Las moscas trasportan, adheridas a sus patas y otras porciones de su cuerpo bacterias de la putrefacción que recogen sobre las basuras y carnes muertas. Cuando después acuden sobre la leche, dichas bacterias provocan en ella alteraciones perjudiciales a la salud de los que la consumen, especialmente de los niños.

Por el mismo procedimiento las moscas son propagadoras de muchas enfermedades epidémicas, y por esta razón todo cuanto contribuya a disminuir la multiplicación y diseminación de esos insectos es sumamente beneficioso para la salud pública.

He aquí, pues, cómo lo desigual y prolongado del último invierno puede tener, según al principio queda dicho, una excelente compensación en la reducción más que probable del número de moscas.

VICENTE VERA.

motivo de la instalación de la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro...

y el general Hazlonmoff jefe de la escuela militar de Sofia.

Una carta de los librerios.

Madrid 18 á las 11 Los diarios El Imparcial y El Liberal publican una carta suscrita por el presidente de la Asociación de la Librería Española...

Regalo de las damas inglesas.

Madrid 18 á las 11 Telegrafian de Londres que las damas de la alta aristocracia de Londres se han agrupado para ofrecer un regalo á don Alfonso...

Acuerdo sobre las asociaciones religiosas.

Madrid 18 á las 11 El diario El Liberal tratando del último Consejo que celebraron los ministros dice que se acordó á propuesta del presidente, señor Moret...

La Duma.— Sesión permanente.

Madrid 18 á las 11 San Petersburgo.—La Duma se ha constituido en sesión permanente hasta que termine el debate entablado por la contestación de la Duma al discurso leído por el Czar.

Las discusiones se prolongan debido al interés de los avanzados en que la contestación abraza reformadoras medidas en sentido liberal.

Acuerdos de la Junta de festejos.

Madrid 18 á las 14'15 La Junta de festejos formada por los subsecretarios y presidida por el ministro de la Gobernación, conde de Romanones, ha acordado destinar al Congreso un tendido para la corrida regia y una grada al Senado.

Rumor desmentido.— Consejo de ministros.

Madrid 18 á las 14'15 Ha sido desmentido rotundamente el rumor esparcido de que la reina Alejandra de Inglaterra que viaja en su yate Victoria and Albert ha sido víctima de un atentado.

El Consejo de ministros que ha de celebrarse hoy se destinará al estudio del plan de los nuevos presupuestos.

El concierto de gala en Palacio.

Madrid 18 á las 14'15 El célebre maestro Arbós ha sido encargado para organizar el concierto de gala que se celebrará en Palacio el día 10 de Junio próximo, uno de los números que forman parte del programa de los festejos regios.

Felicitación á S. M. el Rey.

Madrid 18 á las 14'15 Una comisión de ingleses católicos de ambos sexos han cumplimentado á S. M. el Rey felicitándole con motivo de su próximo enlace con la princesa Victoria Eugenia de Battemberg.

Mencheta

Para combatir las enfermedades de la boca y garganta, recetan á diario los médicos, las Pastillas Cloro-borodícas, á la cocaina y menthol, preparadas por J. Sureda Literas, Brossa, 9.

Horno Se alquila el antiguo horno de la Gloria. Informarán calle de San Miguel, núm. 97, principal.

Últimas noticias

Conciertos

en el Círculo de Bellas Artes Sonoro aplauso de la selecta concurrencia anunció la aparición de los cuartetistas en el estrado del Círculo. Saludó sonriente nuestro antiguo conocido Crickboom, y á una imperceptible señal sentáronse él y sus jóvenes compañeros, March, Fons y Perelló.

La primera obra elegida fué el Cuarteto en sol mayor (número 12) de Mozart. Nuevamente, después de dos años, oímos anoche música severa, música de verdad, legítima de la mejor cepa. Y miel sobre hojuelas, interpretada con una perfección, con una sinceridad, una ingenuidad podríamos decir, que avasallan. No hablemos de la seguridad de los ejecutantes cada uno en su instrumento; esto es la ortografía de toda interpretación; hemos de referirnos á la exquisitez, al refinamiento de los artistas. Sonaron de nuevo los aplausos que fueron nutridos y persistentes después del minutillo y del andante contabile, sin que dejaran de llamar la atención el último tiempo All'gro molto, que fué tocado briosamente.

Por circunstancias propias de un viaje por mar, no muy feliz, dejó de tomar parte en el Concierto de ayer la señorita Ina Litell, como se había anunciado. Lo hará mañana. Es esperada con extraordinario interés. Su distinguida figura, altamente artística, fué acogida anoche con evidente simpatía por todo el público.

En su lugar, tocaron Granados, Crickboom y Perelló la Sonata en sol menor de Handel. El éxito de esta segunda parte fué para el violinista señor Perelló. Se trata de un joven que apenas tiene veinte años y que ya domina su instrumento favorito como un músico experimentado. Es el primero de los tres ó cuatro discípulos más interesantes de Crickboom. Mostrose consumado artista, que ejecuta bien y, sobre todo, que siente la música á la moderna. Hace honor á su maestro; su maestro esta orgulloso de llamarle discípulo. Esto ya es mucho. La concurrencia aplaudió; aplaudió con entusiasmo, encantada de la excelente sorpresa.

Terminó la velada con la Sonata en fa de Grieg, confiada á la pericia, ya indiscutible, de Crickboom y Granados. Sonó el piano Ortiz y Cussó y reconocimos inmediatamente la pulsación mágica del notable pianista que tantas veces nos ha seducido. La música, del compositor ruso, siempre animada de una aire popular, halla en Granados y en Crickboom unos intérpretes concienzudos, vibrantes de emoción. Estallaron fuertes aplausos y aparecieron varias veces los distinguidos artistas saludando amablemente.

Mañana: segundo Concierto.

Teatros

Lirico

Ayer al fanocheer era crecidísimo el número de personas que se dirigían al Teatro Lirico, donde por diez céntimos se daba La Guita blanca. El teatro rebosaba y aun quedó gente sin poder entrar. Esta aflicción de público al ser la entrada económica es un buen dato para quien haya pensado en un teatro popular.

Por la noche se estrenó La Cacharrera, obra de muchos lances pero sin gracia que cautiva ni ingenio que mueva la retozona risa. Es de una contextura que no llega á tan mala que incite á la protesta. Se mueve toda en una pesadez pegajosa.

La música no se ha escatimado; tiene algunos números melodiosos y llenos pero les falta á todos fuerza para brillar. Se desarrollan en una opacidad poco llamativa. Algunos números fueron objeto de ténues aplausos, pero el público demostró haber sentido el efecto aplastante de una obra sin interés y por añadidura representada con un descuido y un abandono censurables.

Esta noche es el beneficio del tener señor Leal, quien cantará Marina.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Bolsa Cotizaciones, Interior contado, Amortizable, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

La fiesta de las floristas

Madrid 18 á las 16 Valencia.—Se ha celebrado la fiesta de las floristas en honor de su patrona, la Virgen de los Desemparados, que ha resultado espléndida y con la solemnidad acostumbrada, concurriendo gran gentío.

Ha contribuido al esplendor de la fiesta la presencia

del arzobispo doctor Guisasaola.

El Arzobispo en el Ayuntamiento.

Madrid 18 á las 16 Valencia.—Mañana estará reunido en el Consistorio el Ayuntamiento para recibir la visita oficial del nuevo Prelado metropolitano.

Solamente asistirán los concejales monárquicos, habiéndose retraído los republicanos.

Recaudación de contribuciones.—La Benemérita concentrada.

Madrid 18 á las 16 Valencia.—En Utiel se ha dado principio á la recaudación de contribuciones y ante la resistencia de los contribuyentes se ha dispuesto la concentración de la Benemérita en previsión de los desórdenes que puedan ocurrir.

Huelga conjurada

Madrid 18 á las 16'15 Coruña.—La huelga iniciada por las cigarreras ha sido inmediatamente conjurada, gracias á las medidas adoptadas por las autoridades, volviendo en su consecuencia al trabajo, sin que se haya registrado ningún incidente digno de mención.

Los estudiantes ante Su Majestad el Rey.

Madrid 18 á las 16'45 S. M. el Rey recibió á la Comisión de estudiantes nombrada en el meeting celebrado por el doctor Moliner, entregándole un mensaje en el que piden que se reforme la enseñanza y el indulto del estudiante Carrillo, promovedor principal de la huelga.

Vista de un incidente

Madrid 18 á las 17'45 Ante la sala de lo Civil de esta Audiencia se ha visto hoy el incidente del pleito puesto por el fosforero señor Inglada, en contra de sus compañeros del gremio, sobre la nulidad de la actual clasificación y producción.

El Letrado señor Reventós en representación de la mayoría de los fabricantes ha sostenido que sólo puede demandarse el gremio por los que no son agremiados.

Don Melquíades Alvarez que representaba á otro grupo y el señor Pi y Arzuaga que defendía al señor Inglada se han opuesto á la petición.

Alrededor de la crisis

Madrid 18 á las 20 Personas bien informadas suponen que al plantear el señor Moret la cuestión política, después de la boda de S. M. el Rey, accederá á que se resuelva en todos sus términos el próximo Octubre, continuando todo el verano al frente del Gobierno.

En este caso, hasta el espresado mes no se tomaría una solución definitiva.

El señor García Prieto enfermo.—Los francos.—Nevada.

Madrid 18 á las 20'10 El ministro de Gracia y Justicia señor García Prieto no ha asistido al Consejo de hoy, diése debido á una ligera indisposición.

Don Amós Salvador, ministro de Hacienda ha llegado también al consejo una hora después de empezado.

Se hacen muchos comentarios acerca de ambas noticias. Me han afirmado que los francos se pondrán á la par. Hoy ha nevado en Cerecedilla, en Espinar y en Madrid.

Con tal motivo reina nuevamente un frio intenso.

Pidiendo la apertura de las Cortes.—Contestación.

Madrid 18 á las 20'35 El señor Moret ha recibido un telegrama del Fomento Nacional de Barcelona pidiendo la apertura de las Cortes, para resolver las reclamacio-

nes arancelarias, de cada día en mayor número.

El señor Moret las contestó diciendo que las comunicará al Consejo, y que armonizará los intereses á fin de evitar rivalidades entre las industrias.

Los amigos del señor Moret insiste en que el Congreso obtendrá la disolución.

Dimisión del Gabinete Portugués.—El nuevo Presidente del Gobierno.

Madrid 13 á las 22 Lisboa.—Ha dimitido el Gabinete.

Comunicaron la dimisión por medio de una nota oficiosa, después de celebrado el Consejo.

Según ella, acordaron indicar al Rey la conveniencia de adoptar medidas aseguradoras del orden y respeto debido á las instituciones.

Luego presentaron ha dimisiones. Esta nota oficiosa las hizo comentadísima en los círculos políticos.

Después de diversas consultas, el Rey ha encargado al señor Francos el formar nuevo ministerio.

Llegada á San Sebastián de los supervivientes de la catástrofe de Courrieres.

Madrid 18 á las 22'10 San Sebastián.—Han llegado á esta ciudad los mineros salvados en la catástrofe de las minas de Courrieres.

Sus compatriotas les han obsequiado. Ha producido gran curiosidad y simpatía el minero Berthon, que fué el último individuo que se salvó.

Este ha regalado á los compañeros, postales con su retrato y otras con el caballo salvado con él.

Llegada.—Disturbios.—Excitación.

Madrid 18 á las 22'30 Lisboa.—La llegada del republicano señor Alfonso Costa produjo en la estación disturbios análogos á los ocurridos cuando la llegada del señor Machada.

Según parece, numerosos grupos, al bajar aquel del tren le vitorearon á lo que se opuso la policía á sablazo limpio, hiriendo á muchos.

Con tal motivo se produjo gran confusión.

Consejo de ministros

Madrid 18 á las 22'45 22'05 22'55 Los ministros se han reunido en Consejo, durando éste algunas horas.

Según la nota oficiosa facilitada á los periodistas, dejó de asistir al mismo el ministro de Gracia y Justicia por hallarse enfermo.

Se ocupó el Consejo de asuntos de los diversos ministerios, en su mayoría de carácter local, como el cultivo del algodón, construcción de carreteras etc.

Se ocupó tambien de la construcción de un manoseleo para los restos de los Reyes de Aragón y del mantenimiento de las clínicas establecidas en Valladolid, Barcelona, Santiago y otros puntos.

Igualmente se ocupó de las respuestas dadas á las peticiones que formularon los vecinos de Reus y Tarragona al señor Conde de Romanones.

Se acordó declarar festivos los días 31 del actual y 1 y 2 de Junio próximo, pero encargando á don Amón Salvador que vea la manera de que la festividad no retrase el pago de la mensualidad del mes de Mayo.

El señor Gasset, detalló el informe emitido por el Inspector general señor López Navarro con motivo de la visita á Canarias, cuyo documento esperaba el Gobierno para redactar el plan de reformas de aquel archipiélago.

El señor Conde de Romanones leyó los telegramas que

ha enviado al señor Gobernador de Barcelona, respecto á la fiesta de Solidaridad catalana.

Se acordó recomendar al señor Duque de Bivona cierta amplitud y libertad en la manifestación que se organice, aunque la aglomeración perjudique el tránsito.

Se le recomendó á la vez que prevenga los incidentes y que mantenga el orden, acudiendo la autoridad en caso contrario.

El Gobierno italiano derrotado.—Dimisión del mismo.

Madrid 18 á las 23'30 Roma.—El Presidente del Gobierno señor Sannino presentó á la Cámara una proposición apoyando la liquidación del Ferro-carril del Mediodía.

Pasada á votación dicha proposición, fué derrotado el Gobierno.

El Presidente ha anunciado y presentado al Rey su dimisión y la de los ministros.

Nafragio.— Llegada de la Reina de Inglaterra á Portugal.

Madrid 18 á las 23'30 Londres.—El torpedero inglés número 56 se ha hundido en la costa de Port-Said, pereciendo ahogados siete tripulantes.

Se ignoran detalles del siniestro.

Lisboa.—Ha fondeado en este puerto el yate real Victoria aud Albert á cuyo bordo viaja la Reina de Inglaterra, de rigoroso incógnito.

Se le ha dispensado una cariñosa atienda.

Mencheta

ESPECTÁCULOS

Lirico

Función para hoy á las siete.— El Arte de ser bonita. Noche á las ocho y media.—Beneficio del tenor Amable Leal: El Sr. Frasco Luis y Marina.

Tenemos el gusto de poner en conocimiento de nuestros lectores que, procedente de Barcelona, llegó ayer el viajante de los grandes almacenes de EL SIGLO, de Barcelona, el cual se hospeda en el «Grand Hotel», en donde tiene expuesto un grandioso muestrario de todos los artículos que abarcan dichos almacenes, tales como vestidos y blusas para señora, ropa blanca, corsets, paraguas, sombrillas, bastones, sestería, zapatería, muebles, vajillas, cortinajes, artículos decorativos, etc., etc.

Pedir siempre y en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Literas, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

VENTA

Se desean vender censos activos, redimibles al 3 por ciento. Informarán CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

Se alquila una casa, con un local de bastante capacidad, propio para fábrica ó almacén, situada en el Ensanche. Darán razón Sindicato, 175, piso segundo.

AGUA OXIGENADA Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

CAFE MAHONES

Todos los días tarde y noche variados conciertos por una troupe de variedades, compuesta de la Bella Aragón, Las Valenzuelas, la Bella Mariposa y el excéntrico musical Sr. Jargus, finalizando con las sesiones del Cinematógrafo Lualter, presentando variación en todos los conciertos de películas.—Entrada libre.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

CATALUÑA

saldrá el próximo sábado día 19 de Mayo directamente para

MARSELLA

admitiendo pasajeros y carga para dicho punto. Se despacha en las oficinas de la ISLEÑA MARITIMA

Nota.—Todos los jueves á las 5 de la tarde sale vapor de la misma Compañía para ARGEL, regresando los sábados.

Los Comerciantes

En la Imprenta de Amengual y Muntaner Cosquistador, 30 encontrarán:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 1000 cartas papel timbrado, 1000 sobres timbrados, 1000 facturas en fl., 1000 id. en 4.º, 1000 id. en 8.º, 500 cartas papel timbrado, 500 sobres timbrados, 500 facturas en fl., 500 id. en 4.º, 500 id. en 8.º.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 17 á las 4 tarde.
Recibido despues de entrar en máquina la edición de la mañana de ayer.

La agitación xenófoba

En la provincia de Anhu han sido asesinados varios misioneros franceses.

No se tienen detalles de este suceso. El embajador francés ha celebrado una entrevista en Pekín con uno de los ministros chinos.

Las bombas de París.

Continúa la instrucción del sumario empezado con motivo de la bomba que estalló sobre Stryga.

Han sido interrogados varios estudiantes rusos.

El Congreso de Correos

Hoy se reúne en París el Congreso de los empleados de Correos, Telégrafos y Teléfonos de Francia y sus colonias.

El Congreso comprende 96 delegados representantes de las principales ciudades francesas.

Los hereros

Un telegrama de Berlín dice que las tropas alemanas del África oriental se han apoderado de un jefe herero, conduciéndolo á un fuerte.

La insurrección sigue latente, aunque las hostilidades parecen acalladas.

Lo que quieren los Rusos

El aldeano ruso Priconet, que reside actualmente en Viena y que tanto se distinguió en los sangrientos sucesos de Moscú, ha declarado que al ser elegido para la Duma, sabían sus electores que no podía aceptar el mandato, pues en cuanto entrara en territorio ruso le fusilarían.

El Gobierno de San Petersburgo sabe que es tal vez el más intransigente

de los aldeanos en exigir, y cederá hasta conseguir toda clase de mejoras para el pueblo, y entre ellas, la repartición de los bienes monásticos, dándolos muy baratos y á plazos.

Dicho aldeano cree también que debe darse la amnistía para todos los delitos políticos, excepto los asesinatos, pues éstos no tienen disculpa.

Cree también que los propietarios que tengan establecidas fábricas ó explotaciones agrícolas en terrenos suyos, deben conservarlas; pero deben venderse todos los que no se explotan ó están arrendados.

El tratado francocubano

Ha sido puesto en vigor el convenio firmado en la Habana entre Francia y la República de Cuba para la protección recíproca de la propiedad industrial.

El desarme universal

M. Thompson, ministro de Marina francés, en un brindis que pronunció en un banquete que dieron á los marineros de la escuadra en Phillippeville, se ocupó del desarme general.

He leído—oigo—que se presentará una proposición en el Senado, encaminada á moderar nuestro armamento.

Puede—añadió—hacer eso Inglaterra, que es la que ha iniciado la idea; pero nosotros haríamos mal en imitarla.

Todas las naciones, aunque simpatizan con la idea, tienden á aumentar su armamento, y nosotros hemos de hacerlo así, si queremos conservar el puesto de segunda potencia naval que tenemos.

Esto es lo que nosotros creemos conveniente por ahora.

Después ya veremos.

El axioma militar es indiscutible:

«Si quieres vivir en paz prepárate para la guerra.»

Cuanto más poderosas sean las naciones, más asegurada estará la paz universal.

Crisis portuguesa

Telegrafían de Lisboa que el Gabinete ha presentado la dimisión, habiéndole sido aceptada por el rey Don Carlos.

Es probable que éste encargue la formación del nuevo Gobierno al señor Franco.

También tiene probabilidades de recibir este encargo el señor Soveral.

Incidente en puerta

El Gobierno ha recibido varios telegramas del gobernador militar de Melilla, uno de los cuales es bastante grave:

Dice así: «El vapor Turquí ha cañoneado, además de la factoría de Mar Chica, las costas ocupadas por los rebeldes para ayudar á las tropas imperiales que se batían en tierra, intentando cañonear también la Aduana mora inmediata á esta plaza y los caminos que frecuentan los moros que vienen aquí, desistiendo á ruego mio, pues equivaldría á destruir nuestro comercio con el campo moro para proveernos de víveres; más no desistí de apresiar las embarcaciones procedentes de Mar Chica, con las cuales también comerciamos y algunas nos traen víveres y pescado, como ocurrió ayer con una embarcación que fué apresada cerca de Chafarinas y que llevaba huevos y carbón, salvándose sólo un moro, que ganó la costa á nado, perrecciendo los demás, que se arrojaron al agua.»

Esto constituye una especie de bloqueo que puede poner en situación difícil á nuestros presidios, é interesa hacer entender al Maghzen que el vapor Turquí debe limitarse á cañonear la factorías y las costas lejos de nuestras plazas y á los apresamientos de los barcos meros que las utilicen, sin atacar á los que se dediquen á comerciar con nosotros y mucho menos en las

inmediaciones de las posesiones españolas.

Se nota movimiento en el campo del pretendiente, y ha sido recogido un bote del pailebot Carmen cerca de Chafarinas.

Creo conveniente la presencia de un buque de guerra español.

El apresamiento del bote del pailebot se ha efectuado junto al peñón «Cola del Diablo», y se dice que ha sido por venganza, por el odio que tienen los moros de Chelat contra los cristianos por haber sido condenado uno de aquellos á causa de haber robado á unos europeos dinero y caballerías que llevaban.»

Atentado descuberto

A consecuencia de la información abierta en París para aclarar el robo de que ha sido objeto el gran duque Cirilo, se ha descubierto un atentado que había preparado contra dicho personaje ruso.

En una de sus habitaciones se ha encontrado una bomba cargada, próxima á estallar.

Faltaban sólo unos centímetros para consumirse toda la mecha de que estaba provista.

La boda del Rey

Presidida por Romanones, se ha constituido en el Ministerio de la Gobernación una Comisión compuesta por los subsecretarios de todos los ministerios, alcalde, presidente de la Diputación provincial, un delegado del capitán general y un representante de Palacio, para hacer el reparto de los billetes para la corrida regia.

Don Alfonso y la princesa Victoria asistirán á caballo á la revista militar que se celebrará en Carabanchel.

Recorrerán primeramente el frente de las tropas y luego se situarán delante de la tribuna regia para presenciar el desfile.

Ha llegado á Cádiz el transatlántico León XIII, á bordo del cual vienen los representantes de las Repúblicas Argentina y del Uruguay, que asistirán á la boda del rey.

Según comunican de París, la segunda división de la escuadra del Mediterráneo, visitará las costas españolas con ocasión de la boda del rey.

El príncipe de Gales en su viaje á España, se detendrá dos días en París.

Junta municipal republicana

La Junta municipal republicana celebró anoche sesión para la elección de presidente.

Resultó derrotada la candidatura patrocinada por Lerroux.

Fué elegido por gran mayoría Fernando Lozano (Demófilo).

En la reunión hubo gran entusiasmo.

Robo frustrado

En el camino de Almudévar fué sorprendido por cuatro sujetos, un comerciante que volvía de una feria.

Los ladrones le despojaron de la ropa buscando el dinero que sabían llevar; pero no encontraron sino unos cuantos céntimos.

El comerciante había escondido los billetes, producto de sus transacciones, en los calcetines, y así logró salvarlos.

Los ladrones son perseguidos por la guardia civil, la cual ha conseguido capturar á dos de aquéllos.

La Duma rusa

Después de una larga discusión del reglamento interior, la Duma rusa ha acordado no conceder á cada orador más de cinco minutos para cada discurso.

Entienden que es la manera de hacer algo útil en poco tiempo.

Guillermo II y el Zar

En los Círculos oficiales de Berlín se dice que no celebrarán ninguna entrevista los emperadores de Alemania y Rusia.

Esto no obstante, se sabe que ambos soberanos sostienen una correspondencia de las más cordiales.

Los ingleses en el Natal

Maringo y siete de sus guerreros han sido capturados por la policía del Cabo.

Los prisioneros serán trasladados á Uppington.

Las tropas inglesas continúan siendo hostilizadas por las tribus rebeldes.

Un telegrama de Durban dice que la agitación crece en vez de disminuir.

Las tropas inglesas han cogido mucho ganado á los rebeldes.

Estos atacaron una columna inglesa, siendo rechazados.

Han sido incendiadas varias aldeas por prestar refugio á los rebeldes.

Estos pretendieron hacer caer á los ingleses en una emboscada; pero no lo consiguieron.

Condenados á muerte

En la Audiencia de Sevilla ha terminado la vista ante Jurado de la causa seguida al Cojo Valencia y Olgueta, por asesinato de José Rodríguez.

El veredicto del Jurado fué de culpabilidad, y el tribunal de derecho, conformándose con la petición fiscal, condenó á los procesados á la pena de muerte.

Dimisión comentada

Dicen de Sevilla que en todos los Centros políticos de aquella capital, ha sido muy comentada la dimisión del jefe de los conservadores en la provincia don Eduardo Ibarra.

Una frase de Moret

Al salir anoche de la Presidencia, dijo el señor Moret á los periodistas:

«He echado un pírrafo con Montenegro Ríos.

Ya nada hablaremos de política hasta después de la boda.

Ahora toca divertirnos, después, ya veremos.»

Banquete

Anoche fué obsequiado el ministro de Fomento con un banquete por los diputados y senadores que le acompañaron en su viaje por Huesca para la inauguración del canal de Aragón y Cataluña.

ANTIGUA CASA BANQUE

DE J. BALAGUER, CALLE COLON, 34

Las máquinas FF&F para coser, bordar y para calados «Fis trets» y las CL&ES para hacer calceta son las mejores que se conocen.—Ventas al contado y á 10 REALES semanales (Sin entrada).

Calle Colón, 34, Palma

Almacén de Música é Instrumentos para Orquesta y Banda.—Armoniums, Acordeones, Gramofonos y Discos, Pianos Chasseigne et Freres.—Premiados con medalla de oro en la última Exposición de París.

ALQUILER PIANOS

Antigua Casa Banqué.—Calle Colón, 34, Palma

EL SIGLO

Conde, Puerto y Compañía

BARCELONA

CORREOS: Apartado n.º 101. Dirección telegráfica: SIGLO Barcelona

PRECIO FIJO VENTAS AL CONTADO

Estensos y variados surtidos en las secciones de

Abrigos señora.	Efectos de escritorio.	Lencería.	Ropa blanca señora.
Alfombras.	Id. de viejo.	Lencería.	Id. id. niños.
Artículos de piel.	Embalajes.	Loza y porcelana.	Sastrería caballero.
Id. de Sport y recreo.	Faldas y rebojos.	Luzes.	Id. niños.
Id. Religiosos.	Ferretería.	Mercería.	Seda.
Batas y blusas.	Ferretería.	Metal blanco.	Sillería y tapicería.
Batería de cocina.	Fotografía y pintura.	Muebles ebanistería.	Sombrería.
Biantería y Joyería.	Gros de punto estofa.	Óptica y Música.	Sombreros niños.
Bordados y adornos.	Id. id. caballero.	Pañolería.	Sombreros señora.
Bronces y fantasías.	Id. id. niños.	Parapas.	Taller de imprenta.
Camisería.	Gantería.	Peletería.	Tejidos de color.
Confecciones niña.	Juguetería.	Perfumería.	Vestidos para señora.
Corbatería.	Juguetería niña.	Puntillería y fusas.	Zapatería caballero.
Corsets.	Labores.	Relojería y platería.	Id. señora.
Cristalería.	Lampiría fumistería.	Ropa blanca esa.	Id. niños.

EXPEDICIONES A PROVINCIAS

El viajante de estos Almacenes destinado á visitar esta importante región se hospeda en el GRAND HOTEL, donde se ofrece á la numerosa clientela y al público en general para suministrarle toda clase de instrucciones y enseñarle los extensos muestrarios, Catálogos y Fotografías de los géneros de las 60 secciones con que aquellos cuentan, las cuales pueden proveer desde el artículo más indispensable para los usos de la vida, hasta el más caprichoso ó el más refinado lujo en las últimas novedades.

Estos Almacenes efectúan expediciones de todos los géneros previo el pago al contado de su valor por el cliente, bien mediante el envío anticipado de fondos, ó abonando el recibo del género á reembolso al jefe de la estación ferroviaria.

Los catálogos generales y especiales se remiten gratis y franco de portes á todos los que lo soliciten, debiendo mandar indispensablemente 0'25 pesetas, en sellos de correos les que deseen recibirlos certificados.

Los Almacenes de EL SIGLO no tienen sucursales ni representantes en España ni en el Extranjero.

OCASION: Trajes lana para Caballero, hechos á medida, 30 pesetas. Extenso muestrario en confecciones para Señora, para la temporada de verano. Pasando aviso al Hotel, se pasa el muestrario á domicilio.

Vapores directos

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, saldrá de Barcelona el día 25 de Mayo, el vapor **BERENGUER EL GRANDE**.
Para Canarias, Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New-Orleans, saldrá de este puerto el día 30 de Mayo, el vapor **JUAN FORGAS**.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores, avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar, para reservarla la cabida necesaria.
Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 30, Palma.

HISTOGENO LLOPIS

CURACION RADICAL DE LA TUBERCULOSIS

Recomendado por todos los eminentes médicos.
Se ven en todas las farmacias.
Únicos importadores: **Centro Farmacéutico**, Palma de Mallorca, a/c/er, Fez, números 1 y 3, Madrid.

Pastillas Balsámico Pectorales

I. Freixas Romera, Farmacéutico-Barcelona

A base de Brea, Bálsamo Tolu, Savia de Pino, Terpinol y Eucalipto, únicas infalibles y acreditadas en un mes

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis. Curan siempre la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del aparato respiratorio. Las sustancias volátiles que contienen permiten que su radio de acción se extienda por todas las regiones pulmonares y ramificaciones bronquiales consiguiendo una antiseptia completa esterilizando el aire que se aspira.

Venta en todas las farmacias á 1'50 pesetas caja.—Unico Depositario en Baleares

CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina PALMA

GOTAS ANTI-ENURETICAS MIRALLES

Incontinencia nocturna de la ORINA

Vendese en la farmacia del autor, **JOAQUÍN MIRALLES, MANRESA Barcelona**, en la de **D. MARIANO MIRALLES, Paseo de San Juan, 201** y en las principales farmacias de España.
Depositario en Palma: Farmacia de Venezuela, Plaza de la Cuartera

LABORATORIO Y FARMACIA

J. Condom.—Barcelona

Especialidades en la elaboración de pastillas comprimidas (de todas clases, formas y tamaños, de 0'003 á 0'004 milímetros. Pastillas de leche de burra Santonina, Menta, Bálsamo de tolu, Clerato de potasa, azufre, brea, malvasisco pibalsámicos, con bromoforo y cloruro de heroína, para la tos del dengue, laringitis, bronquitis, resfriados, ronquera y toda clase de enfermedad del aparato respiratorio, azucarillos purgantes, jarabes y callicidas.

De venta en todas las farmacias y droguerías.
Unico agente para Baleares: **ANTONIO AYRES**, Conquistador, 38, 1.º—Palma

GRAN BALNEARIO DE LA SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malaveilla (Gerona) Distancia desde Barcelona: en tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas

Establecimiento de primer orden. Aguas minero-medicinales, termales, de temperatura 60º, alcalinas, bicarbonatadas-sódicas. Sin rival para el reumatismo, la diabetes y afecciones del estómago, hígado, bazo.

Estas aguas, de reputación universal, solo se venden embotelladas, y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la Sociedad Anónima Vichy Catalan. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas á nuestras aguas, otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que solo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes.—Administración: Rambla Flores, 18, entresuelo, Barcelona.

Comercio de Compra y venta de maquinaria de lance

Antigua casa de Barcelona de MIGUEL FAURA, (sucesor de Orom).

Piñones de recambio, cadenas de telar, negos de tornales, poleas, etc., etc.

Compra y venta de metales viejos, cobre, latón, plomo, zinc, estaño, etc., etc.

Puertas de acero onduladas, sistema MAS BAGA.—Informes y detalles: San Elias 19—Palma de Mallorca

Un solar

que reúne buenas condiciones en el ensanche de la puerta de San Antonio, lindante con la carretera de Manacor y dos calles más, de 16 metros por 48, tanto se venden como se aceptarán proposiciones para edificar á gusto del inquilino. Informarán: Sindicato, 126.

Glases pasivas

Antieipo á las mismas cantidades para pagar en veinte meses.

Préstamos sobre alhajas, ropas, muebles y papeletas de empeño.

DESPUIG, 40, SANTA CATALINA

Modistas

Faltas oficiales y aprendizas. PUREZA 1º

Se alquila

una casa en Génova, en el Plá de Son Boron cerca de San Mateu; apropiada para veranear, reúne todas las comodidades apetecibles, con buena vista. Informarán en Palma, Zamarrán, 18.

Baños de la calle de los Huertos

Quedarán abiertos el sábado 19 del corriente Mayo.

CABALLO

Se vende uno, de tiro. En la Administración de «La Almudaina» informarán.

Casa de recreo para alquilar

En el caserío del Pont d' Inca, esquina á la plaza, frente la iglesia, hay una, con todas las comodidades apetecibles, jardín y árboles frutales, tanto se alquila amueblada, como sin muebles. Darán razón «Hotel Continental», San Miguel 38, Palma.

Lampistería y Hojalatería de José Fages

Iluminaciones para la celebración de la boda de

S. M. EL REY D. ALFONSO XIII

Combinaciones y dibujos artísticos para iluminaciones de gas.

Trabajos y alegorías alusivas á la fiesta. Quien quiera honrar con la iluminación del frontis de su casa, con motivo de las fiestas reales en celebración de la boda de S. S. M. M. D. ALFONSO XIII y D. VICTORIA EUGENIA, que no deje de visitar antes mi casa, seguro del éxito de su propósito.

San Elias 19—Palma de Mallorca.

IMPOTENCIA

debilidad genital, espermatorrea y esterilidad. Curación rápida con la antigua y renombrada **POMADA FORTIFICAN**.
TE, de Rodríguez de los Ríos. Es infalible y produce efecto maravilloso á la primera fricción. Dóce pesetas bote, en principales farmacias y depósitos; y por correo, Sres. Martín y Durán, Tetuán, 3, Madrid. En Palma de Mallorca: Don Mateo Colom, Harina 34 y 36.

Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner.—PALMA.